

Discrimination - préjugés - aprioris - faux jugements

Discrimination à cause de vos origines familiales

Personnellement, j'étais la fille d'un couple de divorcés et à l'époque, dans le milieu chrétien que je fréquentais, je ne représentais pas un « bon parti ». C'était comme si mon frère, ma sœur et moi-même étions des « impurs ».

Le fait d'être « le fils ou la fille de... » peut fermer certaines portes.

Discrimination à cause de votre origine ethnique, de la ville d'où vous venez

Encore aujourd'hui, on peut malheureusement souffrir de discrimination à cause de nos origines ethniques. Par exemple, l'antisémitisme revient en force dans nos pays occidentaux.

On peut également souffrir d'apriori selon la ville ou la région dont on est issu. Ma témoin de mariage était une jeune femme sur qui on n'aurait pas parié : elle était issue de Bobigny, une banlieue de Paris réputée par ses superlatifs négatifs : le plus haut taux de pauvreté, le plus bas taux de diplômés... Elle a eu du mal à prendre confiance en elle. Pourtant, son parcours a été incroyable : elle a obtenu un PhD (doctorat) dans l'une des plus prestigieuses universités américaines et depuis plus de quarante ans, elle sert le Seigneur en France comme aux quatre coins du monde.

Jésus, lui-même, a pu souffrir d'un tel préjugé. Sa ville d'origine, Nazareth, était mal vue à en croire la réaction de Nathanaël :

« Philippe... alla voir Nathanaël et lui dit : Nous avons trouvé celui dont Moïse a parlé dans la Loi et que les prophètes ont annoncé : c'est Jésus... de la ville de Nazareth. De Nazareth ? répondit Nathanaël. Que peut-il venir de bon de Nazareth ? Viens et vois toi-même ! répondit Philippe. » (Jean 1 : 45, 46)

Mais pourquoi un tel jugement sur cette ville et même sur la Galilée (Jean 7 : 52) ? Origine obscure comme nombre de nos préjugés ! Quelques suggestions toutefois ont été proposées : une petite bourgade de campagne, sans « éducation », peuplée d'étrangers qui parlent avec « un accent »... Et pourtant, Jésus est présenté comme le « Nazaréen » ou encore le « Galiléen ». « Voici l'homme ! » qui va bouleverser le cours de l'Histoire.

Dieu est le champion pour faire exploser les tabous

Dans la généalogie de Jésus, on remarque quatre femmes qui auraient pu en faire jaser plus d'un

- Tamar a joué la prostituée occasionnelle pour avoir un enfant qui naîtra d'une relation incestueuse avec son beau-père.

- Rahab était une femme « païenne » et qui plus est, prostituée de métier.
- Ruth était une réfugiée, une étrangère (Moabite).
- Bathsheba avait été mariée à un « Goï » (Hittite), avant de devenir l'épouse du roi David.
- Et que dire de la mère de Jésus lui-même, Marie, qui tomba enceinte alors qu'elle n'était que fiancée ?

Les préjugés - souvent non fondés et irrationnels - sont source de souffrance, d'exclusion

Selon Albert Einstein : « Il est plus facile de désintégrer un atome qu'un préjugé. » Mais rassurez-vous si vous en êtes victime ! « *Dieu a choisi ce que le monde considère comme une folie pour confondre les « sages », et il a choisi ce qui est faible pour couvrir de honte les puissants.* » (1 Corinthiens 1 : 27)

Vous êtes légitime

Quelque que soit votre arrière-plan, aux yeux de Dieu, vous êtes « légitime » ! « *L'Éternel n'a pas le même regard que l'homme.* » (1 Samuel 16 : 7) Ne laissez personne vous enfermer dans une boîte et vous arrêter par de faux jugements. Marchez dans votre destinée.